

La nécessité de créer des services vers les jeunes

Larra est une commune jeune ; jeune car créée en 1955 et jeune de par sa population.

Larra est aussi une commune attractive du nord-ouest toulousain dont la population progresse rapidement.

POP T0 - Population par grandes tranches d'âges

| | 2008 | % | 2013 | % | 2019 | % |
|-----------------|--------------|--------------|--------------|--------------|--------------|--------------|
| Ensemble | 1 367 | 100,0 | 1 638 | 100,0 | 2 046 | 100,0 |
| 0 à 14 ans | 325 | 23,8 | 385 | 23,5 | 506 | 24,7 |
| 15 à 29 ans | 195 | 14,3 | 228 | 13,9 | 295 | 14,4 |
| 30 à 44 ans | 355 | 26,0 | 404 | 24,7 | 523 | 25,6 |
| 45 à 59 ans | 301 | 22,0 | 370 | 22,6 | 412 | 20,2 |
| 60 à 74 ans | 140 | 10,2 | 176 | 10,7 | 237 | 11,6 |
| 75 ans ou plus | 51 | 3,7 | 75 | 4,6 | 72 | 3,5 |

Sources : Insee, RP2008, RP2013 et RP2019, exploitations principales, géographie au 01/01/2022.

Les données de l'INSEE montrent que sur un ensemble de 2046 habitants, 25 % de la population avait moins de 14 ans en 2019, taux qui augmente depuis 2008.

Ceci est à mettre en parallèle avec le recensement de début 2022 où ont été comptabilisés 2300 habitants.

Entre janvier 2020 et juillet 2021, 150 familles se sont installées à Larra (recensement fait pour l'accueil des nouveaux arrivants).

A la rentrée scolaire 2021 une nouvelle classe à l'école élémentaire a été créée, classe mixte avec un groupe d'enfants de la maternelle grande section du fait du nombre important d'élèves inscrits (26 prévus en petite section, 43 inscrits).

Le tableau suivant montre l'évolution des effectifs à l'élémentaire (source éducation nationale):

| Année scolaire | Nombre de classes | Nombre d'élèves |
|----------------|-------------------|-----------------|
| 2019 -2020 | 7 | 170 |
| 2018 - 2019 | 6 | 154 |
| 2017 - 2018 | 6 | 158 |
| 2016 – 2017 | 6 | 134 |
| 2015 - 2016 | 6 | 138 |
| 2014 - 2015 | 5 | 121 |

Il s'agit de la 3ème classe ouverte à l'école élémentaire depuis 2015, et il est probable suite à une rencontre avec l'IEN de notre secteur qu'une classe sera prochainement ouverte en maternelle.

La présentation de la dynamique des écoles montre la nécessité de penser des services pour les jeunes, des maternelles, élémentaires aux adolescents.



Cet accueil de population se poursuit de manière raisonnée avec 2 opérations situées au cœur du village et étalées dans le temps. L'une de 20 lots dont un macro-lot social de 8 logements (dont la moitié réservé aux aînés), prévue pour 2024, l'autre de 52 logements, dont 24 logements sociaux, la moitié également réservée aux aînés.



Vue du domaine de Cavallé

Le projet

L'origine du projet vient de la demande de jeunes relayée par les parents lors de la journée citoyenne pour réhabiliter un circuit de bosses en terre envahi par la végétation. Après une grosse journée de nettoyage en novembre 2021, le parcours devenait praticable mais la végétation reprit ses droits au printemps 2022. C'est ainsi que le projet de circuit de pumtrack a été initié par ce groupe, avec la demande d'une piste plus simple pour les plus jeunes. La commune a souhaité compléter cette demande par un circuit routier pour apprendre les règles de circulation à vélo, le projet étant à 200 m des écoles et du futur centre de loisirs.

Cet ensemble d'équipements autour du vélo est complété par un aménagement de disk golf, la structure associative Larra Disk Golf portant ce projet.

Ainsi les différentes sollicitations des associations, des parents et des jeunes ont été prises en compte et regroupées pour ce projet :

- les équipements pour le vélo, démarche initiée lors de la journée citoyenne de fin 2021
- la création d'un parcours de disc golf de 18 corbeilles aux normes nationales.

Le regroupement de ces projets s'est fait de manière évidente car tous sont situés dans le domaine de Cavallé, parc toujours ouvert au public, avec le même objectif : offrir aux jeunes (et moins jeunes) des activités ludiques et sportives au cœur du village.

Cette réflexion s'est imposée à la nouvelle équipe municipale. Ceci a initié les actions suivantes :

- la commune a lancé la création d'un centre de loisirs situé entre les écoles et le domaine de Cavallé, afin de créer un lieu avec une identité différente des écoles.
- depuis plusieurs mois, un groupe de travail formé d'élus, de parents et de jeunes réfléchit à la création d'équipements pour la pratique du vélo.
- une convention a été signée au 2ème trimestre 2022 avec l'association AMALGAM pour identifier, solliciter et accompagner des jeunes pour la réalisation de projets définis par eux-mêmes.